

unitaires globaux, à la fois selon leur valeur nominale et selon leur valeur corrigée des taux de change, ainsi que la productivité de la main-d'oeuvre.

### **Aperçu**

La dévalorisation du dollar canadien par rapport au dollar américain après 1976 a procuré un avantage sensible à nos producteurs, rendant la plupart de nos industries plus concurrentielles que leurs contre parties américaines en 1984. Cet avantage est récent; peu industries ont joui d'un avantage soutenu sous ce rapport pendant plusieurs années.

Lorsque des industries bénéficient d'un avantage pour ce qui est des coûts, c'est plus souvent à cause des coûts inférieurs des matières premières que des coûts de la main-d'oeuvre. Dans de nombreuses industries, les coûts de la main-d'oeuvre sont élevés par rapport aux industries américaines et sont à la hausse.